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Antrag zur Übertragung der Rats- und Ausschusssitzungen via Livestream 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Fries, 

sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates, 

 

im Namen der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen stelle ich hiermit folgenden Antrag mit dem 

Beschlussvorschlag: 

 
Die Gemeinderats- und Ausschusssitzungen (öffentliche Teile) sollen als Audio-Livestream 

ins Internet übertragen und die Aufzeichnungen des öffentlichen Teils der Gemeinderats- 

und Ausschusssitzungen sollen jeweils ab dem Tag nach der Ratssitzung über die 

Gemeindehomepage verfügbar gemacht werden. Die Gemeindeverwaltung soll hierfür ein 

Konzept zur Durchführung der Übertragungen erarbeiten und im Rat vorstellen, welche 

Möglichkeiten machbar und zu welchen Kosten diese umsetzbar sind. 

 

Begründung: 
Nach § 19 der Geschäftsordnung des Gemeinderates des Marktes Ottobeuren, sind die Sitzungen 
öffentlich abzuhalten. Dies soll einerseits das Interesse der Bürgerinnen und Bürger an 
kommunaler Politik erhöhen, andererseits aber auch der Transparenz der Arbeit des 
Gemeinderates dienen. 
Transparenz und Bürgernähe sind die Grundpfeiler der Kommunalpolitik. 
Für viele Bürgerinnen und Bürger ist der Besuch der Gemeinderats- und Ausschusssitzungen aus 
beruflichen, gesundheitlichen, familiären oder terminlichen Gründen nicht oder nur unter 
erhöhtem Aufwand möglich. Insbesondere Menschen mit Handicap und 
mobilitätseingeschränkten Mitbürgerinnen und Mitbürgern eröffnet die Übertragung der Sitzung 
im Internet die Möglichkeit, an den demokratischen Entscheidungsprozessen in unserer Gemeinde 
teilzuhaben. Auch nutzen immer mehr Menschen das Internet als Informationsplattform. 
Zudem ist es spätestens seit der Corona-Pandemie für die Bürgerinnen und Bürger nicht ohne die 
Inkaufnahme eines Gesundheitsrisikos möglich, an den Gemeinderats- und Ausschusssitzungen 
teilzunehmen. Die Pandemie zeigt auch, dass Onlineangebote von der Bevölkerung gut 
angenommen und akzeptiert werden. 
Im Sinne eines weiteren Bausteins für mehr Transparenz, besonders in der heutigen Zeit, aber 
auch um unsere Bevölkerung mehr für politische Themen zu interessieren, möchten wir, wie 
schon andere Städte (beispielsweise Ingolstadt, Pfaffenhofen und andere), dass unsere 
Gemeinderats- und Ausschusssitzungen im Internet verfolgt werden können. Eine Übertragung via 



 

 

Audio-Livestream im Internet sorgt für Erleichterung an der Teilnahme der Bürgerinnen und 
Bürger, die Hemmschwelle zum Besuch einer Ratssitzung wird geringer, das Interesse der 
Bürgerinnen und Bürger an der Kommunalpolitik kann so gesteigert werden. 
Gerade in der Kommunalpolitik und noch akuter während der derzeitigen Pandemie ist die Nähe 
zu Bürgerinnen und Bürgern gewünscht und Nachvollziehbarkeit der politischen Arbeit ein hohes 
Ziel. 
Übertragen werden soll ausschließlich der öffentliche Teil der Sitzungen, wenn sowohl die 
Mandatsträgerinnen und Mandatsträger als auch die Verwaltungsmitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter der Übertragung zugestimmt haben, um den datenschutzrechtlichen Belangen 
Rechnung zu tragen. 
Die Persönlichkeitsrechte aller Beteiligten können durch vorherige Vereinbarungen, ob sie mit der 
Übertragung und Speicherung ihrer Beiträge einverstanden sind, gewahrt werden. 
In einem Schreiben des Bayerischen Staatsministeriums des Inneren, für Sport und Integration 
bezüglich Sitzungen der Gemeinderäte, Kreistage, Bezirkstage und ihrer Ausschüsse vom 10.12.20 
an die Landratsämter und Gemeinden heißt es unteranderem: 
„Eine ergänzende Übertragung einer öffentlichen Sitzung per Livestream ist bei Beachtung der 
datenschutzrechtlichen Mindestvoraussetzungen (insbesondere Einwilligungsvorbehalt zugunsten 
der Mitglieder der kommunalen Kollegialorgane und – falls sie im Bild erfasst werden – auch der 
Zuhörer) grundsätzlich möglich.“ 
 
Quelle: https://www.stmi.bayern.de/assets/stmi/kub/ims_vom_10-12-2020__b1-1414-11-17_.pdf 
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Andrea Bitzer 

Fraktionssprecherin Bündnis 90 / Die Grünen Gemeinderat Ottobeuren 

 


